

## 2023年度第4回教育実践交流会(通算第59回)

### 開催決定！！

9月も終盤となりましたが、皆さんいかがお過ごしでしょうか？様々な行事の準備、実施、中にはそろそろ中間試験という学校も多いのではないかと思います。

先般、9月15日(金)には横須賀学院国語科の寺澤始さんによる「俳句と国語～命の輝きを伝えることば」が行われました。小6児童への出前授業から始まった俳句を通した関係は高2に至る現在まで続き、児童・生徒の成長も感じることができた報告となりました。

感想者からの意見は以下の通りです。

○毎日ストイックに英語の勉強をしている姿を見て、寺澤先生はかなりストイックに学んでいる方なんだなと思いました。俳句を中1から続けていることで生徒が昔よりも成長している実感が持てているのではないかと思います。改めて日本語のあいまいさの中にある美しさに気づけたような気がします。これからも、がんばってください！！

○本日はお忙しい中貴重な時間を提供いただきありがとうございました。俳句会の実践は同じ学年ということもあり、いつも隣で確認させていただいていました。改めて、ここまでの経緯を確認して、目には見えない学力、子どもたちの測れない学力？の向上を実感できました。俳句はただの国語的分野の一つではなくて、芸術にもなるし理科にもなるし、さまざまな広がりを持っているものなんだなと感じました。今日はどうもありがとうございました！！

○大変刺激的な講演で、いろいろなアイデアをいただきました。ありがとうございました。

改めて報告をしてくださった寺澤先生には感謝を申し上げます。

さて、次回の教育実践交流会ですが、10月20日(金)19時～、私教連会議室、レポーターは羽生田玄樹先生(神奈川学園、数学科)、タイトルは「数学の授業のネタのタネ」となります。羽生田先生からは、「数学の授業のネタになりそうな題材をいくつか紹介させて頂き、その中で興味を持たれた内容をグループごとに議論し、発表し合う参加型の発表を企画しています」、とのことです。参加された方々が日頃の授業の中で持たれた疑問や発見を共有できるような場にしていけれ

ばと思っています。数学科の先生はもとより、様々な教科の先生方の参加をお待ちしております。

現地で参加をお願いするところではありますが、行事などがたてこんでいる時期でもあるかと思  
います。Zoomでの参加を希望される場合は、私教連 ([honbu@k-sikyoren.or.jp](mailto:honbu@k-sikyoren.or.jp)) に連絡、メー  
ルアドレスの登録をお願いします。

### 【今後の教育実践交流会】

11月 文化祭一般公開に関するレポートを募集中

1月 私学シンポジウムや関東ブロック父母懇に関するレポートを検討中

2月 教員人生を振り返るダイナミックなレポートを検討中

※レポートのテーマについて、絶賛募集中。上記アドレスへ是非どうぞ！

文責：神奈川私教連教文担当 藤本公俊、相田一郎



参加 Zoom ミーティング

<https://us02web.zoom.us/j/86392054653?pwd=aVVoTVAYUW1lb05wM<sup>ERIWTEzSVRXQT09</sup>>

ミーティング ID: 863 9205 4653

パスコード: 294638